
　上田地域シルバー人材センターでは、長野
県シルバー人材センター連合会と共催で、9月
14日丸子地区塩川の陣場大地にある｢椀子（マ
リコ）ヴィンヤード｣にて、ワイン用ぶどうの収
穫作業体験を催しました。
　これは、厚生労働省委託事業の一つで、ぶ
どうを収穫してシルバー事業の一端を知ってい
ただき、会員として地域活動に参加することで
人生を豊かに過ごしていただくことが目的であ
り、当日は厳しい暑さでしたが、11名が参加
して楽しい一日を過ごし、５名の新規入会者を
迎えることができました。
　「椀子ヴィンヤード」は、遊休荒廃化してい

た農地をメルシャン㈱が借り受けて、2003年
から農地造成を開始、現在は約30ヘクタール
の広大なワイン用ぶどう農園で栽培が行われ、
年間約100トンのぶどうが収穫できるまでに
至っています。
　また、メルシャン椀子ワイナリーは、ワイン
観光に取り組む世界最高のワイナリーを選ぶ
｢ワールドベストヴィンヤード2021｣において、
日本のワイナリーで唯一2年連続
のトップ50に選出されています。
このような｢シャトー･メルシャン
椀子ワイナリー｣へ、この秋訪れ
てみてはいかがでしょうか。

就業情報案内　新携帯メール配信　に登録しましょう！
ueda001@sjc.ne.jpにメールを送信してください。
タイトルはメール登録　本文には会員氏名を記載のうえ送信してください。
ueda-silver@raiden3.ktaiwork.jpより情報が配信されます。

椀子ヴィンヤードでぶどうの収穫体験を行いました

公益社団法人上田地域シルバー人材センター
長野県上田市常磐城三丁目2番10号
TEL.（0268）23-6002　FAX.（0268）26-4828
ホームページ：https://webc.sjc.ne.jp/uedasc/   
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会員数　男1,234名　女661名　計1,895名　10月31日現在

上田地域シルバー
だより
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シルバー人材センターの派遣就業ってなんですか？
会員さんからの質問です

いま働いている請負就業と何が違うんですか？

派遣先ではどんな仕事をしているんですか？

就業形態 派　　　遣 請　負・委　任

指揮命令 ・派遣先の指揮命令を受けます。 ・発注者からの指揮命令は受けません。
　（シルバーを通して指示されます）

雇用・労働
関係

・長野県シルバー人材センター連合会
  に雇用された労働者となりまので、
  各種労働法が適用されます。

・個人事業主となりますので、労働者と  
違い雇用関係はないため労働関係法令
適用外となります。

会員報酬 賃金（源泉徴収あり） 配分金（消費税含む）

そ の 他
保 険 等

・労働者災害保険に加入
・有給休暇付与・産業医との健康相談
・就業時間増加時の雇用保険対応  等

・シルバーで賠償保険と傷害保険に加入

質問 1

質問 2

派遣就業と請負就業等の主な違いを表にしました。

派遣会員さんは現在146人、様々な職業・職種で活躍していますよ！！

・企業内軽作業（食品製造・部品製造、製品組立、加工、出荷作業等）	 	
・送迎業務（福祉施設、学校、企業等）		 	 	 	 	 	
・運搬業務（商品、広報誌等）
・受付、一般事務（企業、公共施設等）	
・介護、看護等補助業務（病院、福祉施設等）
・調理等補助業務（病院、福祉施設等）	
・農林関係作業（収穫作業等各種作業）等です。

※派遣会員の皆様へ
派遣会員さんの「からだ」 と 「こころ」のケアに取り組んでいます。
○派遣会員さんは、長野県シルバー人材センター連合会に雇用されていま

すので、労働安全衛生法の規則により１年に１回、 健康診断の受診及びス
トレスチェックを受けることが義務付けられています。必ず受診して下
さい。

※市町村で実施している特定健診（原則無料）を受診してください。
※ストレスチェックは、毎年 10 月頃に当センターから書類を送付します。
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ボランティア活動報告
 上田第4ブロック・青木地区 　　　　　　　　　　　 7月30日　15名参加

 東御支所　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 ９月１０日　22名参加 

 上田第３ブロック　　　　　　　　　　　　　　　　10月21日　36名参加

　上田第 4 ブロック・青木地区では、村祭りの会場の一つである
青木村役場での除草作業を行いました。毎年のことながら、暑さ
をこらえ、蜂におびえながらの作業です。
　いつも以上に繁茂する草に閉口しましたが、無事終了しました。
参加者の奉仕の心と気概に頭が下がりっぱなしの 1 時間半でした。

　東御支所では東御市福祉センター周りの草刈りを中心にボ
ランティア活動が行われました。流石のベテラン揃いに短時間
にもかかわらず広範囲に渡り気持ち良くスッキリとできました。
又普段会う事の少ない会員同士の会話も弾みボランティア活
動ならではの雰囲気も味わえた１日となりました。

　上田第３ブロックでは、信濃国分寺資料館周辺の草刈清掃活動を行いました。
　当日は真冬並みに冷え込んだ朝７時に３６名が集合、刈払機除草箇所と手刈り除草箇所にそれぞれが分散して
約１時間にわたり活動を行い、予定していた箇所の除草作業を無事終了するとともに、資料館スタッフから感
謝のご挨拶をいただき、清々しい気持ちで同資料館を後にすることができました。
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就業促進委員会報告

東御市
巨峰の王国まつり
東御市
巨峰の王国まつり

うえだ環境フェアうえだ環境フェア

JAフェスティバル
真田会場
JAフェスティバル
真田会場

　10月15日上田創造館において、第35回うえだ環境
フェアが開催されました。
　シルバー人材センター上田事務所と就業促進委員会
で就業写真展示、活動の説明、パンフレットの配布を
し、多くの来場者とお話ができました。

　真田支所では、10月22日に開催されたJAフェスティバ
ル真田会場において新規会員の募集を行いました。
　大勢の来場者が、まつりを楽しむ中、当センターの会員
3名により該当者と思われる皆さんにパンフレットを手渡し
ながら新規会員の募集を行いました。
　来場者と会話を交えながら用意した200部を全て手渡す
ことができました。

東御市
巨峰の王国まつり
東御市
巨峰の王国まつり

うえだ環境フェアうえだ環境フェア

JAフェスティバル
真田会場
JAフェスティバル
真田会場

東御市
巨峰の王国まつり
東御市
巨峰の王国まつり

うえだ環境フェアうえだ環境フェア

JAフェスティバル
真田会場
JAフェスティバル
真田会場

　東御支所では、9月23
日、24日に開催された東
御市「巨峰の王国まつり」
において新規会員の募集
を行いました。
　「きずな」リサイクル班
の皆さんが作品販売と同
じブースの中で会員募集
を行いました。それぞれ
相乗効果もあり23日は雨
でしたが、多くの皆さん
にパンフレットを持ち帰っ
ていただきました。



● 価格／１部 200円　● 申込期限／11月30日（水）
● 申し込みは、事務局まで

2023年（令和5年）
シルバー人材センターのカレンダーをご利用くださいシルバー人材センターのカレンダーをご利用ください
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千羽鶴　世界平和の願いを込め広島へ千羽鶴　世界平和の願いを込め広島へ

　第1ブロックでは「新型コロナ感染症の終息」
「差別のない世の中」への思いを込めて〝おうち
で出来るボランティア〝として千羽鶴の作成に取
り組みました。
　作成された千羽鶴は、先におしらせ版で報告
したとおり、8月26日まで上田市役所本庁2階の
「まちのアトリエ」に展示されておりました。
　さらに、事務局よりこの千羽鶴は、上田市によ
り「原爆死没者と戦没者の慰霊・平和祈念」の願

いを込めて呼びかけて集まった千羽鶴と合わせ
て広島市「平和首長会議」事務局に送りたいとの
提案を班長会に諮り了承されました。
　それを受け、当センターより上田市に提案し
たところ、その趣旨に賛同いただきお願いする
ことになりました。
　この千羽鶴4組は、10月４日に上田市を通じ
「平和首長会議」事務局に送られ平和記念公園
に展示される予定です。

※平和首長会議の目的
　広島・長崎をはじめアメリカ・ドイツ・英
国等27都市相互の緊密な連帯を通じて核
兵器廃絶等の市民意識を国際的な規模で
喚起することを目的としています。

　毎年、大勢の皆様に「しめ飾り」をご注文いただ
きありがとうございます。予約注文書は11月の
お知らせ版配布時にお配りします。ご注文をお待
ちしています。         　　　　真田支所わら細工班

しめ飾りの
ご案内

▲第1ブロック選出の理事（左）と上田市職員



発生日 地区 性別 年齢 事故種類 事 故 の 原 因 ・ 内 容
9月  7日 丸子 男 80 傷害 漆と知らずに伐採。樹液が飛散し、衣服にかかる。両腕、腹部、大腿部にかぶれ。

9月  8日 上田 男 85 賠償 道路から約 1m の高さの土地草刈り中に通過車両の後部ガラスを破損。

9月12日 丸子 男 65 賠償 駐車車両を背に作業したが後部右ガラス破損。車両との距離は４m。

9月12日 上田 男 66 傷害 検針作業中に蜂に刺される。左手と左脇腹付近。作業時、巣は確認できなかった。

9月21日 丸子 男 70 傷害 駐車場から車道に出るため停止中、後部に衝突されひじを打撲。

10月  3日 東御 男 74 賠償 草刈り中、唯一移動なされない車両のガラスを破損。砂利ある駐車場。

10月  7日 上田 男 80 賠償 草刈り中、道路を挟んだ隣接地の駐車車両の後部ガラスを破損。

10月11日 東御 男 75 賠償 草刈り時、駐車車両のリアガラスを破損。防護ネット間に合わず。

10月13日 真田 男 79 賠償 広報を台車で運搬中によろけ、玄関のガラスに接触、破損。

STOP
事故

令和4年度　事故報告 （令和4年9月１日～令和4年10月31日）　安全適正就業委員会

配分金及び派遣給与の振込日

11月▶11月21日（月）   12月▶12月20日（火）   1月▶1月20日（金）

出来るはず　無理と過信が　事故まねく
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理 事 会 報 告
■ 8月29日開催 ■
◎承認事項　
●議案第１号  新規会員の承認について
　7月の新規会員10人が承認されました。
　7月末の会員数は1,872人でした。
◎審議事項・報告事項
〇7月末の事業実績が報告され、契約状況は前年度

比99.0％でした。
〇7月の未収金は9件ありました。
〇7月の事故報告は3件ありました。
〇8月の役員・各委員長の活動が報告されました。

■ 9月28日開催 ■
◎承認事項
●議案第1号　新規会員の承認について
　9月の新規会員26人が承認されました。
　8月末の会員数は1,874人でした。
◎審議事項・報告事項
〇8月の事業実績が報告され、契約状況は前年度比

108.0％でした。
〇8月の未収金は12件ありました。
〇8月の事故報告はありませんでした。
〇東信4シルバー会員マレットゴルフ交流会は新型

コロナ感染症対策により中止との報告がありまし
た。

〇収納事務におけるＤＸ化の取り組みについて報告
がありました。

〇9月の役員、各委員長の活動報が報告されました。
　広報委員長から広報の年間発行回数を7回から５
回に変更する旨報告がありまた。

〇長野県ＳＣ連合会統計ランキング（Ｒ4.3.31日現
在）の報告がありました。

■10月28日開催■
◎承認事項
●議案第1号　新規会員の承認について
　10月の新規会員16人が承認されました。
　9月末の会員数は1,889人でした。
◎審議事項・報告事項
〇9月末の事業実績が報告され、契約状況は前年度

比98.7％でした。
〇10月の未収金は11件ありました。
〇10月の事故報告が4件ありました。
〇10月の役員、各委員長の活動報が報告されまし

た。
〇令和4年度関係市町村長に対

する全シ協の要望活動につい
て報告されました。

（令和3年度安全標語 最優秀賞） 中澤芳江さん〈東御地区〉


